

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los miércoles por la mañana en el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde en el vapor «Mabona.»
De Ciudadela diariamente las 11 de la mañana en el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde en el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia los días domingos á las 8 de la mañana en el vapor «Mabona.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde en el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Reduccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

MADRID 19 MARZO

Pocos incidentes nuevos, como no sea la cuestion de los alcaldes y comisiones permanentes, sobre la cual versa el principal interés de la contienda de todos los periódicos.

Los conservadores, amparados en el dictámen de la junta de letrados, amenazan con llevar á los tribunales á varios gobernadores y otros funcionarios; pero esta amenaza, caso de realizarse, podria tener sus quiebras, porque «La Correspondencia» advierte «que si bien es cierto que es una accion popular el denunciar los abusos é infracciones de las autoridades, no es menos cierto tambien, que cuando aquellos no resultan ciertos, nace otra accion contra la persona que imputa hechos que no se han cometido».

Nuestro colega «La Mañana» escribe tambien un artículo razonado, en el cual se dice:

«No tenemos noticia de que hasta a' ora se haya formulado oficialmente ninguna querrela, y cuenta con formularla mal, con datos inexactos ó incompletos, porque al completarles pudieran convertirse acusadores en acusados.»

La honra del gobierno y de sus representantes en las provincias, está directamente interesada en este asunto, y se llegará en la defensa hasta la demostracion perfecta y hasta la sancion penal de los hechos que se sometan al juicio de los tribunales.»

Por lo que hace á la dimision de los ayuntamientos, algunas se han hecho, aunque no serán admitidas por impedirla la ley, las que solo se funden en motivos políticos, lo cual no obsta para perseguir abusos que en algunas partes parece superan todo cálculo por pesimista que sea.

De las últimas noticias que se tienen de la Habana sobre nuevos desfalcos que se van descubriendo, ocurridos segun parece, hace ya algunos meses, se ocupan tambien los periódicos, concediendo á esto, como es natural, el mayor interés.

Los desfalcos de que ahora se trata son independientes del descubierto por el general Beranger, y unos se refieren á la Administracion central, y otros á un alzamiento de fondos, no recordamos ya bien, si en Cárdenas ó Matanzas, importando lo descubierto, por lo que dicen los periódicos, á 18 ó 20 millones de peso.

En estas referencias, segun nuestras noticias, es posible que haya errores de mas ó menos en las cifras que se indican; pero desgraciadamente, el hecho es exacto, habiendo sido esto objeto de varias medidas adoptadas por el señor ministro de Ultramar, decidido, en cuanto dependa de sus fuerzas, á moralizar una administracion que parece condenada á la mayor anarquía.

En este sentido va tambien inspirada la extensa y meditada carta que por el correo de hoy ha dirigido el señor Leon y Castillo al general Blanco, á quien se le faculta para tomar aquellas soluciones sumarias que á juicio suyo sean más eficaces y reparadoras.

El estado de relaciones entre demócratas de distintos matices, desde la representacion-Castelar á la tendencia Pi y Margall, forma tambien el tema de conversaciones y de escritos en los partidos de la

extrema izquierda. Los banquetes y los brindis, lejos de estrechar distancias las van ensanchando; y á más de las agrupaciones ya conocidas de que son cabeza los señores Martos, Castelar, Pi y Carvajal ahora se dibuja una nueva parcialidad que capitaneará, probablemente, el Sr. Figueras.

Los banquetes dispuestos en Zaragoza, al que concurrirá el Sr. Pi y Margall, por lo que vemos en algunos colegas de la mañana, y en Sanlúcar, para donde han salido amigos del Sr. Figueras con plenipotencia para el Sr. Cala, arrojarán cuando se celebren bastante luz en la materia.

No es exacta la noticia que ha circulado estos días sobre diferencias de apreciacion en un asunto delicado, entre el ministro de la Guerra y el Consejo Supremo de la Guerra.

Tampoco tiene fundamento que vaya á haber variacion en el alto personal del Banco Hipotecario.

Por el correo de Cuba que hoy ha salido, vá el arreglo del personal de aquella isla.

El ministro de Gracia y Justicia se ocupa en el estudio de antecedentes para la formacion del proyecto de ley sobre el matrimonio y sus efectos civiles.

Apócrifo cuanto se ha dicho de la tentativa de volar la mansion del lord corregidor de Londres.

Armisticio probable en el Cabo entre boers é ingleses.

El programa político del nuevo czar solo comprende la política exterior, que será pacífica, limitándose en el interior al desarrollo de los servicios públicos é intereses materiales.

La Bolsa, en alza.

(«El Correo»).

EN EL CONSEJO DE ESTADO.

Ayer tomó posesion de la presidencia de aquel alto cuerpo consultivo el Sr. D. José Posada Herrera, reuniéndose el Consejo en pleno y asistiendo al acto el jefe del gabinete, Sr. Sagasta.

Ocupada por éste la presidencia, como superior gerárquico, fué presentado el Sr. Posada Herrera por los Sres. Ruiz Gomez y Retortillo, tomando asiento á la derecha del presidente del Consejo de ministros, quien con las formalidades de costumbre le dió la posesion de aquel importante cargo.

A continuacion el señor Posada Herrera pronunció un discurso cuyo extracto trascribimos copiándolo de «El Diario Español» que es el periódico que con mayor exactitud le reproduce.

El Sr. Posada Herrera dijo:

«Señor presidente del Consejo de ministros: Agradezco al Consejo de ministros y á su digno presidente la honra que me ha dispensado proponiéndome á S. M. el rey para ocupar la presidencia de este alto cuerpo. No es falsa modestia la que me hace decir que esa honra es superior á mis merecimientos.»

Hace 35 años que en uno de los salones del antiguo convento de la Trinidad, estábamos reunidas 65 personas, entre las cuales se hallaban literatos insignes, hacendistas distinguidísimos, hombres de administracion, pundonorosos militares y valientes marinos, algunos de los cuales habian derramado su sangre, primero en Trafalgar y despues en los campos de Navarra, en defensa de nuestra indepen-

dencia y de nuestra sacrosanta libertad. Pues bien, de todos aquellos ilustres varones, solo quedan tres, D. Alejandro Mon, un consejero que en este instante tengo á mi derecha (D. Pedro Madrazo) y el que os dirige la palabra.

El Consejo, cuya mision es regular las relaciones entre la Iglesia y el Estado, y las resoluciones entre España y las naciones extranjeras; que sin ser cuerpo político, tiene, no obstante, que intervenir en actos de política, justicia y administracion, necesita, en mi humilde sentir, usar de una prudente y justa libertad.

Y yo espero que este gobierno, que ha venido á regir los destinos del país envuelto en la sublime bandera de la libertad y el progreso, no le negará á cuerpo tan ilustre lo que otros, menos expansivos en esta materia, no han podido menos de concederle; este gobierno, que ha dado libertad á las ideas, con las que sucede lo que con la pólvora, que suelta sirve sin gran peligro de diversion á los niños y á la gente del pueblo, y comprimida ó sujeta en una bomba, produce efectos tan desastrosos como los que hoy nos cubren de luto.

Yo confío, señores consejeros y oficiales, en que vuestro saber y vuestra experiencia me harán más fácil y llevadero el peso que hoy gravita sobre mis hombros, ayudándome á ilustrar la opinion del gobierno con nuestras consultas en los asuntos que se digne encomendarnos.»

El Sr. Sagasta contestó al Sr. Posada Herrera con un breve discurso expresando la satisfaccion que experimentaba al dar posesion de aquel elevado puesto al ilustre patricio que por sus merecimientos y la experiencia adquirida en su dilatada carrera ocupará dignamente aquel puesto en la seguridad de que el Consejo de Estado procederá siempre con la imparcialidad y el acierto que se prometen el país y el gobierno, cosa fácil—dijo el Sr. Sagasta—porque buenos son los resultados de lo que está bien dirigido.

Los Sres. Sagasta y Posada Herrera recibieron calurosas felicitaciones de los consejeros, siendo obsequiados con un delicado «lunch.»

El Sr. Camacho leyó un decreto, que pondrá hoy á la firma del rey, fijando la cantidad que deben percibir las administraciones económicas en moneda de cobre.

Tambien dió cuenta de un proyecto de decreto que tiende á limitar las facultades del ministerio de Hacienda respecto á la aplicacion de las sumas que por arrendamiento y otros conceptos produce el teatro Real, con objeto de darles dentro de corto plazo un empleo beneficioso para los intereses del arte.

* * *

Se acordó crear una plaza de abogado fiscal del Tribunal Supremo para la admision de los recursos en materia civil, y por último, algunos ministros dieron cuenta de varios expedientes que serán despachados en el Consejo de hoy.

—El señor ministro de Estado lucha aun con algunas contrariedades para dar por terminada la combinacion de cargos diplomáticos.

Casi puede asegurarse que el señor conde de Rascon no irá á Berlin, y si bien parece que habria deseado representar á España en Constantinopla, todos los indicios hacen suponer que en definitiva desempeñará una plaza en el Consejo de Estado.

—La junta directiva de los moderados históricos estuvo reunida ayer tarde en casa del Sr. Moyano desde las cuatro de la tarde hasta las ocho y media de la noche.

En esta reunion, se habló de las cuestiones que afectan directamente al antiguo partido, de los asuntos que habrán de tratarse en la próxima asamblea, de la situacion del moderantismo ante el cambio que se ha operado en la política, de la union católica y de la conducta que habrán de seguir los moderados en las elecciones bajo el punto de vista de si deben ó no apoyar con su voto á los candidatos conservadores.

PETARDOS.

No crea el público que vamos á hablar de la dominacion conservadora, sino de un hecho brutal que presencié anoche Madrid. Nos referimos al disparo de petardos en distintos sitios y horas, con grave alarma de los vecinos.

Los pormenores del hecho evidencian quienes son sus autores ó instigadores, y la persona contra la cual reconcentran sus ódios.

Serian próximamente las diez menos cuarto cuando se sintió una gran detonacion en la Puerta del Sol, frente á la embocadura de la calle de Alcalá.

Cinco minutos despues estallaba en la calle Angosta de Peligros otro petardo, detrás de la empalizada de la obra que está haciéndose en el solar de la casa número 5, frente por frente y debajo de los balcones de la casa que habita el gobernador de la provincia.

A juzgar por el estampido que produjo la explosion, este petardo debia ser de gran calibre. La alarma fué indescriptible y mucha la gente que se agrupó en el acto haciendo los mas extraños comentarios. La familia del señor conde de Xiquena recibió gran susto: los niños, que se hallaban en una habitacion inmediata al balcon, quedaron consternados. Si los autores de esta «hazaña» se propusieron causar el pánico y la alarma en aquella familia, hay que reconocer que lo consiguieron.

Pero aun hay mas. A la una y media próximamente estalló otro petardo, con circunstancias mas agravantes, puesto que fué dentro del gobierno civil. El hecho de haber reventado dentro del jardín del gobierno prueba que fué arrojado por la tapia y valiéndose el autor ó autores de la oscuridad y aislamiento del callejon que rodea el edificio.

Al salir los dependientes de la autoridad en persecucion de los delincuentes, tropezaron con otro proyectil que no llegó á reventar, y que habia sido colocado frente á la puerta de la iglesia de San Justo.

* *

Por sospechas de haber disparado el proyectil colocado frente a la casa del gobernador, fueron conducidos á disposicion de éste dos sugetos malagueños, uno de ellos empleado cesante, y el otro industrial, á quien se le encontró una herramienta en forma de navaja de muelles de grandes dimensiones.

Interrogados por el señor conde de Xiquena negaron el hecho, y éste les dijo que toda vez que el daño iba dirigido á su persona y que los mas directamente perjudicados habian sido su familia, les dejaba en libertad.

* *

A la hora de estallar los primeros petardos, celebraban los ultrademócratas un banquete en la fonda de Europa (calle de Tetuan).

Súpose allí la noticia, y en el acto se levantó uno de los comensales á protestar enérgicamente del hecho.

* *

Los petardos que se pusieron en las inmediaciones del gobierno de la provincia eran del grueso y forma de un huevo de avestruz, envuelta la pólvora con papel de periódico y liados fuertemente con bramante embreado.

Lo que los petardistas se proponen seguramente no lo conseguirán mientras el gabinete sostenga sus acuerdos y gobierne la provincia un hombre como el señor conde de Xiquena, que tantas simpatías tiene en todos los círculos honrados.

(«Liberal.»)

NOTICIAS DE CUBA.

Hé aquí algunas:

Dice el «Boletín Mercantil» de Cienfuegos que una partida de 12 á 14 bandoleros, que merodeaba por los términos de Camarones é inmediatos, asaltó estas últimas noches un ingenio, llevándose las armas que encontraron y otros objetos.

Las fuerzas del ejército destacadas en aquellos contornos, compuestas del batallón de Pizarro y Guardia civil, organizaron inmediatamente guerrillas, que salieron en persecucion de los malhechores, y dándoles alcance, mataron á siete y dispersaron á los cinco ó seis restantes, que no tardarán en caer en poder de las fuerzas que les persiguen.

«El Imparcial» de Trinidad, con el epígrafe de «La zafra», dice:

«Como el tiempo es seco, la zafra continúa en nuestro valle adelantando bastante en la mayoría de los ingenios.

Es indudable que la persistente seca la hará menor que la anterior; mas como los precios son bastante regulares y el tiempo favorable, también está fuera de duda que los hacendados de esta jurisdiccion obtendrán este año alguna utilidad, que les dará medios de proseguir en la obra de reparacion.

Los ingenios que están bajo la accion judicial tienen, como es natural, gastos extraordinarios, y tal vez á ellos se deba no obstengan utilidad líquida en proporcion que los que no están en ese caso.

En el ingenio «Aracas» de la Excm. Sra. D.^a Barbarita Iznaga de Riquelme, se ha montado ya una caldera nueva y reparándose una de las montadas de antemano, que sufrió averías dias hace. La mollienda sigue bien, sacando un tacho al vacío muy buena azúcar.»

Del «Diario de la Marina»:

«Segun los periódicos de Vuelta-Abajo, la cosecha de tabaco no ha sufrido daño alguno á consecuencia de los cambios atmosféricos que estamos experimentando.

«La Alborada» de Consolacion del Sur dice que si se sostiene el tiempo tal como está y dá lugar á que se corte en buena sazon el poco tabaco que queda en el campo, á la vez que sea empilonado gran parte del temprano con la condicion necesaria, puede afirmarse que el tardío reunirá al fin tan buenas condiciones como el temprano, y la cosecha en lo general será, además de abundante, de inmejorable calidad.»

A propósito de la falsificacion de billetes del Banco Español, dice el mismo periódico:

«Los siguientes datos acerca de este importante descubrimiento han sido adquiridos de origen fidedigno:

«Con noticias confidenciales de que existia una fabrica de falsificacion de billetes del Banco Español de á 50 centavos á bordo de la goleta «Teresita», fué comisionado por el señor jefe superior de policia el celador auxiliar del primer distrito D. Manuel Arias para su sorpresa, quien impetrando el auxilio de la autoridad local de Marina en regla y asociado del vigilante D. José Perez Silva y parejas de Orden público números 129 y 848, logró sorprender dicha fabrica, ocupando piedras litográficas,

útiles y billetes falsificados de á medio peso por valor de 1,271 pesos, siendo detenidos en el acto dos individuos, y siéndolo hoy, á peticion del señor fiscal de Marina, el dueño de la goleta espresada.»

«Es ciertamente plausible el celo desplegado en la presente ocasion por los agentes de la autoridad.»

Respecto á los rumores desfavorables que habian circulado sobre el crédito del Banco Industrial dice el cólega:

«El «Triunfo» de hoy publica lo siguiente:

«Carecen de todo fundamento las versiones que desde ayer circulan en nuestra plaza desfavorables al crédito del Banco Industrial, con motivo de la infundada baja de sus acciones, debida á manejos interesados y haber afluido los depositantes á extraer sus depósitos, que el Banco continúa pagando sin dilacion: habiendo aumentado el personal de la Caja para atender al público que se ha aglomerado allí. No hay que temer que llegue á vacilar el crédito de tan importante institucion, pues despues de abonadas «todas las cuentas» de depósitos, le queda un buen sobrante en sus Cajas. Véase su balance publicado el 31 de Enero último.

Nuestras noticias coinciden en lo esencial con las del cólega, respecto de la buena situacion de este respetable establecimiento de crédito.»

Mercado:—Cierra con poca demanda y bastante flojedad en los precios, cotizando las libras esterlinas sobre Lóndres, á 60 d/v., de 15 1/2 á 16 por 100 premio, contra 16 á 16 1/2 p. en igual dia del año precedente, y para los Estados- Unidos de 4 3/4 á 5 1/4 por 100 premio á larga vista, y á corta de 5 3/4 á 6 1/4 premio.

El premio del oro acuñado estuvo de baja desde el comienzo de la semana hasta mediados de la misma, declinando al 84 1/4 por 100, pero volvió entonces á elevarse, fluctuando entre 86 1/2 y 92 1/4 contra 138 á 138 1/4 p. en igual fecha del año anterior.

El metálico importado en la semana suma duros 50,575, y desde 1.º de Enero 338,202, contra 3,044,457 en igual tiempo del año último, resultando una disminucion de 2,716,255 en el actual. No hubo exportacion de metálico en el período que reseñamos, y el total exportado en lo que va de año suma 84,677, contra 93,844 en igual época del precedente.

Bolsa: 25 de Febrero.—A la una y media de esta tarde se cotizaba el oro del cuño español de 89 3/4 á 90 por 100 premio. («Iberia.»)

París 17.—Telégramas de Rusia anuncian que la policia de San Petersburgo se ha ocupado hoy en explorar una galería subterránea que, partiendo de la casa número 8 de la calle de Jardines, desembocaba en la «perspectiva» Newsky.

Los nihilistas se habian instalado en una casa donde vendian leche. Por esta casa sacaban los escombros que producía la apertura de la mina. En ésta habia algunos barriles con sustancias explosivas.

La galería atravesaba precisamente el camino que era de suponer llevaría el domingo el emperador para asistir á la revista militar. Si así hubiera sucedido, la calle habria volado.

El féretro que contiene el cadáver del emperador ha sido conducido á la capilla de palacio por el gran duque Uladimiro y los príncipes de Leuchtemberg Oldemburg.

El comité ejecutivo de los nihilistas ha enviado hoy á las redacciones de los periódicos y á los altos personajes del Estado y de la corte una proclama violentísima, en la que dice, que despues de infinitos esfuerzos y sacrificios habian conseguido al fin librarse del tirano.

El comité revolucionario añade, que está dispuesto á hacer lo mismo con el actual emperador si se empeña en seguir las huellas de su padre.

San Petersburgo 17.—De las investigaciones hechas por la policía, resulta que los nihilistas tenían preparado un complot, en el cual todo estaba previsto para que el Czar no se librara de la muerte.

Los conjurados habían acordado realizar su criminal propósito aprovechando la circunstancia de ir el Czar al picadero Miguel, á cuyo punto concurría á menudo.

Como no solía recorrer siempre el mismo camino para dirigirse á dicho sitio ó regresar de él á palacio, los nihilistas resolvieron hacer sus preparativos en los dos trayectos que comunmente recorría el emperador.

Para el uno, por no permitirlo las condiciones especiales del terreno, decidieron apelar al medio de las bombas, lanzadas consecutivamente hasta que el Czar cayese muerto, y para el otro tenían preparada una máquina infernal por medio de una mina.

Si el Czar hubiese vuelto á palacio por la calle de Jardines, se hubiera producido una voladura capaz de destruir calles enteras.

La mina descubierta ayer por la policía y reconocida detenidamente, parte de una tienda «lechería» de la Perspectiva Merrossk, por debajo de la calle de Jardines y termina en el picadero Miguel.

París 18.—La casa donde se descubrió la mina á que hice referencia en mi telegrama de anoche, es propiedad del conde Mengden.

La galería subterránea empezaba en el cuarto trasera de la lechería. La entrada de la galería la ocultaba un gran sofá.

Encontráronse en ella hilos eléctricos, botellas con ácidos, otras con sustancias explosivas y baterías eléctricas. Todo estaba en orden y preparado para producir la explosión.

En todas las casas rusas hay el cuadro de un santo. Una lámpara alumbraba continuamente á la imagen. Pues bien, detrás de un cuadro de esta clase que existía en la lechería, los agentes de la autoridad encontraron gran número de pasaportes falsos, y un impreso en el que el comité nihilista daba cuenta del atentado.

La tienda lechería fué alquilada en enero último por un matrimonio de campesinos llamado Kosibiew.

El matrimonio Kosibiew desapareció de la casa en la mañana del atentado.

El asesinato del Czar se decidió la semana pasada en una reunión de nihilistas celebrada en el barrio Obuchow.

La detención por la policía de dos de los conjurados, llevada á cabo en la noche del viernes, precipitó la ejecución del crimen.

De los ensayos hechos en la Escuela de minas resulta que las bombas estaban cargadas con nitroglicerina.

Ayer mañana aparecieron fijos en las paredes de la «perspectiva» Latimi infinidad de pasquines redactados en un lenguaje ininteligible.

Créese que estos pasquines son instrucciones cifradas que el comité nihilista da á sus correligionarios.

El gran duque Uladimiro, á quien el nuevo Czar ha nombrado jefe de la guarnición y del distrito militar de San Petersburgo, tomó ya posesión del cargo.

El czar ha presenciado por espacio de dos horas el interrogatorio que hacia el general Loris Melkoff á los individuos detenidos como autores y cómplices del asesinato.

La princesa Dolboursky, esposa morganática del difunto czar, ha salido de San Petersburgo. Circuló aquí el rumor de que la princesa fijaría su re-

sidencia en Italia ó España. Hasta ahora el citado rumor no se confirma.

Giers, director de política extranjera en la cancillería rusa, dirigió ayer á los representantes de Rusia en el extranjero la circular exponiendo el programa político del nuevo czar.

La circular comienza diciendo que Alejandro III considera como su primer deber conservar intacta la herencia que el tiempo y los actos de sus predecesores han consagrado durante generaciones enteras, y que su única ambición se cifra en transmitir intacta esta herencia á sus legítimos herederos.

Añade que Rusia ha llegado ya á su completo desarrollo en el exterior, y que solo debe preocuparse en consolidarse, proteger el imperio de los peligros que puedan amenazarle de fuera y desarrollar en el interior las fuerzas morales y materiales por el progreso de la vida civil, económica y social.

Continúa diciendo que el emperador no se separará por ninguna consideración de este programa; que la política del imperio será esencialmente pacífica, permaneciendo el czar fiel á las amistades antiguas y á las simpatías tradicionales, prestando reciprocidad á todo buen proceder.

Añade que Rusia no renuncia al puesto que de derecho le corresponde en el concierto de las potencias, que permanecerá solidaria de la paz general, fundada en el derecho de los tratados, y que no distraerá sus fuerzas en trabajos exteriores, sino en defensa de su honor ó su seguridad.

La circular concluye manifestando que el objeto del emperador es hacer de Rusia una nación fuerte y próspera, por bien propio, y sin menoscabar los derechos de las demás potencias.

Circula como autorizado el rumor de que el príncipe de Gorchakoff, gran canciller del imperio, que en la actualidad se encuentra en Niza, conservará el título de canciller, pero sin ejercer el cargo.

(«El Imparcial»).

Gaceta.

Ayer comenzaron en la parroquia de Santa María los preparativos para la colocación del monumental túmulo de fachada, para el funeral que se dedica á don Benito Andreu y que tendrá lugar el lunes 28 del corriente mes.

También anoche tuvo lugar, en el salón que ocupa el archivo parroquial, el primer ensayo de la gran misa de *requiem*, á toda orquesta, que se cantará con tal motivo el expresado día.

Si la memoria no nos es infiel, dicha misa, una de las obras maestras del señor Andreu, solo se ha oído una vez, por los años de 1869 ó 70, con motivo de unas exequias que costeó el regimiento de Toledo, (entonces de guarnición en esta plaza) en sufragio de los que fallecieron en Valencia.

A las cuatro de esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor-correo Menorca con la correspondencia y los siguientes pasajeros de Palma:

D. Jaime Ferrer, una hija y un nieto.—Manuel Sanjuan.—Juan Puigdomeneu.—José Forteza.—Dolores Alfonso.—José Terol.—Pedro Fullana.—Jaime Vallespi.—Catalina Sastre.—José Planells.—Francisco Terol.—Manuel de Leria.—Matías Hernández.—Luisa Sayan.—Ana Maspons.—Francisco Maspons.—Total 18.

Esta mañana debía tener lugar en Palma y en la Comandancia de Marina, la reunión preliminar con objeto de constituir en aquella capital la Junta local de Salvamento á los naufragos.

Hemos recibido el importe de lo recaudado en Villa-Carlos para honrar la memoria de don

Benito Andreu, pbro. En uno de los próximos números daremos cabida á los nombres y la cantidad por que se han suscrito.

De los quintos del pasado reemplazo que se encuentran en situación de licencia ilimitada, se han destinado tres mil á los batallones de infantería de marina, y de los cuales corresponde entregar la provincia de las Baleares 100, que serán destinados al tercer regimiento de marina.

Pero no todos quedarán en el cuerpo, pues el excedente reglamentario pasará á disfrutar licencia semestral, hasta su llamamiento.

En el vapor-correo Menorca ha llegado hoy don Federico R. de Maspons jefe del cuerpo de telégrafos de la sección de estas islas que viene á girar la correspondiente visita á las estaciones de Menorca.

En el término municipal de Porreras (Mallorca) se ha desarrollado en algunos ganados una enfermedad sospechosa: la cual ha llamado la atención de aquellos ganaderos por su carácter alarmante y haciéndoles temer por la suerte de sus respectivos semovientes.

Dado parte á la autoridad superior de la Provincia y convocada la Junta Provincial de Sanidad se supo que la enfermedad en cuestión era la *sarna* (roña), única infecciosa que se propaga desde los animales al hombre, disponiéndose acto continuo el conveniente aislamiento de los ganados atacados y declarar sus carnes, leche y todo perjudiciales y nocivas á la alimentación, por cuyo motivo se prohibió la venta de dichos artículos.

Por el Gobierno militar de esta Isla se nos ha facilitado la siguiente circular:

«Excmo Sr.: La Diputación Provincial de Barcelona, en comunicación de 19 de Febrero último, remite el siguiente anuncio.

«Diputación Provincial de Barcelona.—Esta Corporación, con el plausible motivo del enlace de Su Magestad el Rey, acordó conceder cinco lotes de quinientas pesetas cada uno para otros tantos soldados ó voluntarios naturales de esta provincia, ó inutilizados en la guerra de Cuba, que más se hayan distinguido por su valor y buena conducta, siendo preferidos los que hayan practicado actos de abnegación en pró de sus semejantes.—Los que reúnan las circunstancias que antes se mencionan y aspiren á la concesión de dichos lotes, se servirán presentar sus solicitudes en la Secretaría de esta Diputación antes del día 1.º de Setiembre próximo, acompañadas de los documentos siguientes:—1.º—Fé de bautismo debidamente legalizada.—2.º—Licencia absoluta.—3.º—Información testifical y si esta no fuese posible, certificado, para justificar los actos de abnegación que hayan practicado.»

Lo que de Real orden se traslada por circular general á fin de que llegue á conocimiento de los que se consideren con derecho á los expresados lotes.—Dios guarde á V. E. muchos años.—Madrid 4 de Marzo de 1881.—Campos.»

Estacion Telegráfica de Mahon

CORREOS

Desde el día 1.º del próximo mes de abril, el vapor-correo que sale para Palma los miércoles á las 5 de la tarde, lo efectuara á las 6 de la misma, los mencionados días de itinerario.

Lo que publico en este periódico para conocimiento del público.

Mahon 22 marzo de 1881.—El Gefe interino, J. Garrigosa.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Ambrosio de Sena obispo y S. Emilio.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra de los Dolores en Santa María.

Santo de mañana.

San Saturnino y Victoriano mártires.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marino.

Entrados el día 21.

De Barcelona balandra «Juanito» pat. Francisco Leon, con 5 trips. 1 ps. y efs.

De idem pailebot «Galgo» pat. Mateo Seguí con 4 trips. azufre y efs.

Idem el 22

De Palma vapor correo Menorca c. D. Miguel Tururi con 19 trip. 18 ps. efs. y la corresp.

De Barcelona pailebot «Estrella» pat. Antonio Florit, con 6 trips y obra de barro.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 21—5'00 t.

El Consejo de ministros se ha ocupado del nombramiento de Alcaldes.

Han ocurrido naufragios en el Cantábrico.

El ministro inglés ha declarado que adelantan las negociaciones para celebrar un tratado comercial con España.

Interior, 21'70.

Bonos, 101'75.

Anuncios.

Sociedad anonima INDUSTRIAL MAHONESA.

El juéves próximo día 24 de corriente á las once de su mañana se subastará en el local de la Fábrica una partida de estiércol, bajo el tipo de ciento ochenta pesetas. Lo que se hace público para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar. Mahon 19 Marzo de 1881.

Administracion Principal de Loterías de Mahon, número 6.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 24 de Marzo de 1881.

Ha de constar de 36.000 billetes, al precio de 30 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de tres pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1.784, importantes 788 mil 400 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de	80 000
1 de	50.000

1 de	25.000
1 de	15.000
36 de 2.500	90.000
1.443 de 300	432 900
99 aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas.	29.700
99 id. de 300 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 50.000 pesetas.	29.700
99 id de 300 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 25.000 pesetas.	29.700
2 id. de 2.000 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor.	4.000
2 id. de 1.200 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo.	2.400

1.784 788.400
Mahon 15 Marzo de 1881.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Menorca, etc. etc.

Hace saber: que interesando á los herederos de los finados marineros Juan Coll y Pons, de Miguel, Juan Olives y Seguí de otro, y Sebastian Mercadal de Gabriel, participarles un asunto que les concierne, se presentarán en estas oficinas en día y hora hábil al fin indicado. Mahon 22 de Marzo de 1881.—Juan Cardona y Neto.

VINO Y JARABE
Tónicos Regeneradores
DE
QUINA Y HIERRO
de GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris.

Son estos los tónicos mas poderosos que posee la materia médica, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empleanse con éxito contra:

la **Palidez**, la **Anemia**,
la **Irregularidad de la menstruacion**,
la **Falta de apetito**,
los **violentos dolores de estómago**,
á que las señoras estan con frecuencia sujetas.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

ORO

Llegado á esta Ciudad el platero mallorquin don José Forteza, portador de un riquísimo y caprichoso surtido de joyas de oro, como aderezos, collares, pendientes, sortijas, relojes, cadenas, brazaletes y todo lo que de elegante encierra el arte de joyería se halla en poder del espresado Sr. Forteza que tiene su domicilio y pasa al de los que gusten avisarle, en la fonda de Jaques, calle del Castillo.

GRAGEAS, ELIXIR y JARABE DE Hierro del Dr Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores á todos los demas ferruginos en los casos de *Clorosis, Anemia, Palidez, Pérdidas, Debilidad, Entumecimiento, Comolencia, Debilidad de los Niños*, y las enfermedades causadas por el *Empobrecimiento y la Alteracion de la Sangre* a consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.

Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ennegrecen los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU esta recomendado á las personas cuyas fuerzas digestivas estan debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado a los Niños.

El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico.

ACOMPANA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA

Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantía la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C^a y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

CAL

El juéves próximo se pondrá á la venta CAL de superior calidad confeccionada en el predio Biniach de Vigo. Para precios y demás verse con el carretero Ramon Vidal y Alzina, que vive calle de Sta. Victoria, casa sin número.

Retratos de D. Benito Andreu.

Se venden á 4 reales en la encuadernacion de Antonio Sintés, calle nueva y en la fotografia de Pons Fábregues, Cos de Gracia 38; siendo la mitad de su producto destinado á la suscripcion para honrar la memoria de dicho señor.

Pérdida.

Habrá cosa de quince días se extravió un perro perdiguero color tigre, cola corta, raza pequeña. La persona que lo tenga en su poder sepa el paradero del espresado animal ó lo entregue en esta imprenta ademas de las gracias recibirá una gratificacion.

Liquidacion.

Están en Venta, las casas y la tienda de la calle Portal de mar números 20 y 22.

Una casa sita á la entrada de la carretera de San Clemente.

Un alambique con sus correspondientes accesorios, pronto á funcionar y todo lo perteneciente á la sucesion del difunto D. Juan Vives.

Dirigirse calle Portal de mar núm. 20.

Nodriza.

Se desea una. En esta imprenta darán razon.

Carretes de hilo 500 yardas la mejor marca conocida hasta la fecha, á 14 céntimos carrete. Por docenas se hace un descuento.

Carretes de seda á 34 céntimos.

CALLE NUEVA NUMERO 8.

Subasta.

El día 24 del actual á las doce de la mañana se venderá en licitacion privada por medio de pliegos cerrados en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, calle de San Fernando número 18, una casa, plaza de San Francisco número 14, bajo el tipo mínimo de 5.000 pesetas.

Los títulos de propiedad y las condiciones de dicha licitacion, están de manifiesto en el despacho de dicho Notario.



PILDORAS DE LOURDES.

PURGANTES ANTI-BILIOSAS DEPURATIVAS.

De accion fácil y segura, toleradas por los estómagos mas delicados.

Se vende á 6 reales caja en las principales farmacias.

Depósito, Dr. Morales, Carretas, 39 Madrid.

FÁBULAS

DE IRIARTE

Y SAMANIEGO

AL PRECIO DE

2 1/2 rs. vn. ejemplar

Imp. de Parpal.